

GRAN VARIEDAD DE Estampas de primera Comunion y Recordatorios

Imp. de M. Parpal

EL ENEMIGO COMÚN

La política internacional, está bastante revuelta estos días, y entre los aspectos anormales que ofrece, es uno el de la posible disolución de la alianza franco rusa.

Los que la preconizan se fundan para ello en que cuando el presidente Loubet, de la vecina República, vaya á fines de la primavera próxima á Rusia, el gobierno moscovita exigirá que Francia se comprometa á ayudar al imperio ruso en una guerra contra Inglaterra y el Japon, guerra que no entra en las miras de Francia, y que Rusia provocará cuando se vea compelida á evacuar la Manchuria.

En el mes de julio próximo se reunirán en Ravel, con pretexto de presenciar las maniobras de la escuadra rusa, los emperadores de Austria, Rusia y Alemania, y se dice que entonces se suscitará la antigua Santa Alianza de dichos tres imperios.

Italia, Francia y España, formarían una alianza para defender sus intereses en el Mediterráneo, que pueden verse amenazados por el conflicto ó cuestion de Oriente, que surgirá cuando el Japon y la Gran Bretaña obliguen á los rusos á retirarse de la Manchuria y de Corea.

Todo esto se dice pero es la verdad que no pasan de ser meras cábalas diplomáticas fundadas en el miedo que tienen todas de que por una causa cualquiera se altere el «statu quo».

Ni Austria, Rusia y Alemania pueden resucitar la antigua Santa Alianza; ni nos encontramos los españoles en condiciones de aliarnos con nacion alguna; ni á Francia y Rusia les conviene divorciarse ahora, que para ello seguramente no hubiera invitado el czar al presidente de la vecina república á que le visitara. Para romper no suelen las naciones gastar tantos cumplidos.

Lo único positivo en medio de todos estos dimes y diretes de la política internacional, es que por su poder y, más que por éste, por su egoísta conducta, se ha captado Inglaterra la enemiga de todas las naciones; y los diplomáticos del mundo civilizado, procuran los medios de paralizar y llevar á la decadencia al enemigo común: Inglaterra.

FESTEJOS DE MAYO

Con motivo de la coronacion del Rey D. Alfonso XIII

CONCURSO HÍPICO.—El programa de este número de los festejos es el siguiente:

Primero.—Presentacion de producos de tres, al paso, trote y galope,

siendo la duracion máxima de cada presentacion tres minutos.

Los premios consistirán en tres medallas de oro, plata y bronce.

Segundo.—Carreras de vallas para jinetes que por primera vez tomen parte en concurso, montando caballos de cualquier clase.

La duracion máxima será del tiempo que se determine, y se darán la misma clase de medallas que en el anterior.

Tercero.—Alta escuela, con veinte minutos de duracion y los mismos premios.

Cuarto.—Asalto de sable, organizado conforme al reglamento de torneo de esgrima, con los mismos premios.

Quinto.—Saltos de precision en la misma forma que se verificarán en el primer concurso hípico, con los mismos premios.

Sexto.—Carreras de cintas con saltos de vallas de altura, con iguales premios.

Séptimo.—«Steeple chase» de tres vueltas á la pista con el tiempo que se determine y los mismos premios.

Octavo.—Carreras de parejas sobre saltos de vallas, tres vueltas á la pista en el tiempo que se determinará.

Noveno.—Juegos de vallas. Las carreras de parejas tendrán como premios dos medallas de oro, dos de plata y dos de bronce, y los juegos de vallas una de plata para cada jinete.

El presupuesto es de 10.000 pesetas para las carreras de caballos y de 13 mil para las de polo.

CONCURSO FOTOGRAFICO.—Se adjudicarán medallas de oro, plata y bronce á las colecciones, primera segunda y tercera que sean de mas mérito.

ILUMINACIONES.—Se instalarán espléndidas iluminaciones desde la fuente de Neptuno hasta la estacion del Mediodía; desde la puerta de Atocha hasta la plaza de Anton Martín, con 44 focos eléctricos convenientemente distribuidos.

Además se colocarán ocho focos en la plaza de Colon, cinco en la de Alonso Martínez, cuatro en la glorieta de Bilbao, ocho en la de San Bernardo y desde esta á Colon, treinta y cinco.

Nueve en la estacion del Norte, 17 en el paseo de San Vicente, ocho en la calle de Bailén, y 200 desde la Bombilla á la estatua de Colon.

La Compañía del gas iluminará por su cuenta la Puerta de Alcalá, así como la plaza de la Cebada y la del Rastro.

FUEGOS ARTIFICIALES.—Se celebrarán tres funciones de pirotecnia en el mismo día y hora en las Vistillas, Cuatro Caminos y puerta de Atocha.

También se celebrará una magnífica funcion de fuegos artificiales en el es-

tanque del Retiro, habiéndose presupuesto para estos festejos la cantidad de 16.000 pesetas.

OTRAS FIESTAS.—Habrá además concurso de carruajes enganchados, batallas de flores y otros números, cuyo estudio está muy adelantado.

PREMIOS.—Para estímulo de los vecinos de Madrid, se concederán los siguientes premios:

Pesetas 5.000, 3.000 y 2.000 á las calles mejor decoradas.

Pesetas 1.000, 500 y 250 á los tres edificios mejor decorados.

A los grupos de balcones mas artísticos 500, 250 y 150.

A lo escaparates 400, 200 y 100.

A los tres edificios mejor iluminados 500, 200 y 150 y al mejor pabellon de recreo, un objeto de arte de valor de 1.000 pesetas.

LOS BOERS VICTORIOSOS

El general Methuen prisionero

Seis meses después de haberse declarado la guerra, en Marzo de 1900, circuló una noche en Londres el rumor de que lord Methuen había caído en desgracia.

El rumor era exacto: lord Roberts, en su calidad de generalísimo, había transmitido la vispera el parte de lord Methuen sobre el desastre de Magersfontein, á cuyo parte—caso único en los anales del «War Office»—no acompañaba ni una línea de comentarios, ni la mas sencilla apreciacion.

Pero al día siguiente, el general en jefe del ejército inglés dirigió al ministro de la Guerra un telegrama, lacónico y concebido en estos términos:

«He enviado á Methuen á la retaguardia del ejército para que se encargue de vigilar los convoyes de víveres.»

Y, sin embargo, lord Methuen no es un general ignorante ni falto de dotes militares.

Cuando desembarcó en Capetown el 10 de Noviembre de 1900 para tomar el mando de la columna volante encargada de libertar á Kimberley, la ciudad de los diamantes, ninguno de los generales que guerreaban en el Africa del Sud podía presentar una hoja de servicios tan brillante como la suya.

Había probado su valor en la campaña de Egipto; se había batido con los aschantis, demostrando su bravura y su talento en el Bechualand.

Se le consideraba un oficial enérgico y un buen táctico.

Pero la guerra sudafricana estaba destinada á destruir talentos y reputaciones; la arena del veldt debía sepultar las más renombradas famas y aniquillar las esperanzas mas fundadas.

Desde la fecha del 10 de Noviembre

de 1900, lord Methuen debía combatir muchas veces, siempre con desgracia; la fortuna solo le reservaba tristezas é infortunios.

Del relato oficial ú oficioso de la guerra sudafricana, publicado por el Estado Mayor inglés, extractamos la narracion de la espantosa batalla de Modder-River, en la cual debutó lord Methuen en la campaña contra los boers.

Era el 28 de Noviembre de 1900. La infanteria inglesa avanzaba por el veldt en columnas cerradas.

No se distinguía ningún rastro del enemigo, ningún ruido de cañones, ni vestigio alguno.

Al extremo del veldt perfilábase en el horizonte una línea de colinas. La infanteria inglesa siguió avanzando. De repente, cuando se hallaba á la distancia de cuatrocientos metros de las colinas, y cuando, así en la llanura como en los montes, solo parecia reinar el silencio de la muerte, partió un disparo de la cúspide, luego diez, después cien, y en un instante, la primera línea de la infanteria inglesa yacía muerta en el suelo.

Por un instinto, que le salvó la vida, todo el resto de la columna se tendió á su vez en el suelo.

Durante todo el día, desde un montículo, lord Methuen, con sus cañones y sus caballos, pudo contemplar á sus soldados tendidos sobre la ardiente arena, la cara contra el suelo y con los miembros en absoluta rigidez, bajo pena de muerte.

Si algo se movía en la llanura, si se extendía un brazo ó si un cuerpo trataba de cambiar de posicion, desde lo alto del kopje partía una bala boer y atravesaba el brazo ó dejaba aquel cuerpo sin vida.

«Fué el mas espantoso espectáculo que haya podido contemplarse—escribió al «Daily Mail» M. Ralph, su corresponsal militar;—duró doce horas, hasta la puesta del sol.

«Al más ligero movimiento que se producía en aquella masa de hombres, surgía de las colinas una lluvia de proyectiles. Si un soldado pedía al que estaba á su lado le diera la botella para beber, al estirar la mano para cogerla, quedaba atravesado por una bala.»

Y lord Methuen no solo vió este espectáculo, sino que algunos días mas tarde tuvo ante sus ojos otro mas terrible aún; el desastre de Magersfontein, en el cual una columna entera ¡y qué columna! la magnífica brigada de highlanders, quedó totalmente derrotada.

De los dos mil hombres de que se componía, mil quedaron en el campo entre muertos, heridos y prisioneros, y el millar restante huyó alocado como

manada de carneros al grito de «¡Sálvase quien pueda!»

En una orden del día, que se ha hecho célebre, decía lord Methuen al día siguiente del desastre:

«Es lástima que mis ordenes no fuesen bien comprendidas.

•Ha dependido de un tris que no obtuviéramos una victoria decisiva.

•Todo ha dependido de una palabra que no ha sido pronunciada; esa palabra era «¡Adelante!»

Pero estaba escrito que para lord Methuen, lo mismo si combatía en la vanguardia que en la retaguardia, todo debía serle adverso.

Y para llegar al colmo, ha sido el primer general inglés hecho prisionero en el campo de batalla por los boers, siendo de advertir que según los partes publicados por el «War Office», ya no hay tropas boers ni se libran batallas.

Pero sean cuales fueren las faltas, la impericia y la incapacidad que achacan ahora los ingleses a lord Methuen, al registrar la última hazaña llevada a cabo en esa guerra de centauros, nos limitamos a testimoniar nuestra admiración por los vencedores y nuestra piedad por el vencido.

La apicultura en los Estados Unidos

El público en general cree que la apicultura es meramente una hijuela de las operaciones agrícolas; pero en realidad aquella ha alcanzado durante los últimos años la importancia de una lucrativa industria en América. Se han organizado vastos opiaros, y miles de personas, en distintas regiones del país, consagran toda su actividad al cultivo científico de la producción de miel.

Se tendrá idea, aunque imperfecta, del desarrollo actual de semejante industria en los Estados Unidos, considerando el hecho de existir hoy allí más de cien Sociedades Apícolas, ocho periódicos destinados exclusivamente a defender los intereses de la apicultura, y 15 manufacturas a vapor con el objeto de producir colmenas, herramientas y útiles para los apicultores.

Calculase en 300.000 el número de personas ocupadas en el cultivo de que se trata, dentro de los límites de la Union Americana, cifra que está sin duda por debajo de la realidad, como sucede, de fijo, con las siguientes, indicadoras del desarrollo que ha alcanzado la producción de miel en la Gran República, y consignadas por algunos apicultores de primera fila, que, hace un año ó dos, se propusieron coordinar una estadística aproximada de la referida producción.

Según ellos, todos los años se almacenan, al menos, 50.000 libras del sabroso producto, y además producen 100.000 de extracto de miel. Siendo así, podría consignarse, como resultado total la cantidad de 150.000 libras; pero probablemente los apicultores pecaron de muy modestos en su apreciación, pues mientras sus cálculos establecen un valor de 10.000.000 de dólares para la cosecha anual de la rica sustancia, por los datos oficiales del Departamento de Apicultura de los Estados Unidos se puede apreciar en un doble aquel valor.

NOTICIAS

Madrid 13.

Leemos en «La Correspondencia»: «Se ha comentado mucho en deter-

minados círculos la ausencia de esta corte del embajador de los Estados Unidos.

Declase que después de lo ocurrido con el tratado de paz y amistad entre dicha república y España, que no ha llegado a ser ratificado, dicho embajador había marchado a Biarritz á asuntos particulares.

Alguien suponía que el hecho de que no se hubiera ratificado el tratado en cuestión había contrariado hasta tal extremo al representante aludido, que se creyó obligado á marchar, no á la población francesa que en un principio se dijo, sino á Washington, con el propósito, al parecer, de no volver, por lo menos en algún tiempo.

En efecto, el Sr. Bellamy Storer salió de Madrid la víspera de celebrarse el banquete diplomático en Palacio, y salió con propósitos de no regresar hasta dentro de algunas semanas.

Como el tratado no se había firmado, ni en realidad habían terminado las negociaciones, no pudo menos de sorprender la noticia de ese viaje, cuya significación y alcance no se esplican bien.

De todos modos, la ausencia del ministro de los Estados Unidos implica, cuando menos, un aplazamiento en la conclusión del tratado.

La comisión organizadora de la feria comercial é industrial que ha de celebrarse en el Retiro con motivo de las fiestas de la jura de S. M. el Rey, nos ruega demos las siguientes noticias, á fin de que lleguen á conocimiento de los comerciantes é industriales que tengan el propósito de concurrir á la citada feria:

1.^a Que el 30 de Marzo corriente espira el plazo para las peticiones de terreno, las cuales han de dirigirse al Excmo. Sr. Alcalde presidente.

2.^a Que las instalaciones han de hacerse por cuenta de los comerciantes é industriales, sin atenerse á modelo determinado, pero siendo preciso al pedir el terreno, la inclusión de proyectos, planos ó croquis, que han de someterse á la aprobación de la comisión.

3.^a Que se cobrará por el Ayuntamiento como impuesto por cada metro cuadrado la cantidad de 2'50 pesetas para las instalaciones donde se efectúen ventas; de 3'50 para aquellas donde se celebren espectáculos, y se cederá gratuitamente á todos los industriales que lo soliciten para esponer los productos de su fabricación.

4.^a Que las instalaciones para la venta y exposición de objetos que no sean kioscos ó pabellones que puedan colocarse aisladamente, han de construirse con dos fachadas y con un fondo de seis metros, y que se permitirá á los modestos industriales instalar en el centro de la feria, y en sitio determinado, tiendas que tengan dos metros de fondo.

Gijón.—La huelga continúa en el mismo estado que ayer.

Un número escaso de obreros de plantilla trabajan en algunos barrios.

El gobernador civil ha paseado por los muelles.

En éstos los trabajos están protegidos por la guardia civil.

Ayer se reunieron los trabajadores en el Centro obrero de la calle del Meson, en espera de la contestación del gobernador á la petición que le habían

dirigido por escrito, de acuerdo con las bases convenidas.

La población presenta el aspecto ordinario, con mayor animación en el tráfico mercantil.

Un representante del Gobierno acaba de conferenciar con el representante de los obreros huelguistas, comunicándole aquel acuerdo de los patronos de mantenerse en la actitud que han adoptado.

Fernández manifestó que los huelguistas volverían á trabajar si se aseguraba á los forasteros un jornal de tres pesetas diarias.

Los huelguistas pretendían realizar una manifestación, pero han desistido de ello al saber que el gobernador estaba dispuesto á no permitirla.

Los huelguistas han publicado un manifiesto de protesta en contestación al escrito de los patronos.

En los muelles han trabajado hoy hasta 60 obreros, según los patronos, y sólo unos 16 según los huelguistas.

Los muelles están animadísimos.

Aseguran los huelguistas que sólo trabaja la gente de á bordo, auxiliándose unos barcos á otros.

En la reunión que hoy han celebrado los huelguistas han acordado aplazar la manifestación hasta mañana.

Tratan de invitar á los carreteros á que suspendan el servicio de arrastre si antes no hay una solución satisfactoria.

Para esta noche la Junta directiva de los obreros seguirá reunida para tratar si se ha de persistir en la huelga ó volver al trabajo.

Los huelguistas dicen que si el gobernador no autoriza el mitin, tratarán de celebrarlo al aire libre.

Los obreros en huelga esperan que se les unirá algunos gremios, sobre todo los de construcción.

Los ánimos están muy excitados, pero la actitud de los huelguistas es pacífica.

El alcalde de Villareal envía al gobernador de Castellón el siguiente parte oficial de los sucesos ocurridos en aquel pueblo:

«Al llegar á la estación el tren especial, que conducía unos 2.000 valencianos á la corrida de toros que en esa capital se celebró en el día de ayer, empezaron los excursionistas á cantar la Marsellesa y dar vivas á Basco Ibañez, Rodrigo Soriano y á la república, y mueras á Villareal, al Corazon de Jesús, á los frailes y á los curas, sin que fueran molestados por nadie, puesto que nadie había en la estación mas que empleados de la línea.

Varios de los taurófilos se tiraron del tren y asaltaron un vagón de naranjas que se estaba cargando, y á viva fuerza se apoderaron de gran cantidad de éstas, llegando hasta amenazar al dueño de ellas con un puñal, porque se oponía á que le robasen su mercancía, disparándole un tiro, que afortunadamente no hizo blanco, dejando en paz al indicado propietario cuando les dijo que él era uno de los suyos, enseñándoles el periódico «El Pueblo».

Ya el tren en marcha, y á unos dos kilómetros de la estación, iba por la vía, con dirección á Almazora, el Padre guardian del convento de Francisca nos, acompañado de dos jóvenes, y desde el tren le tiraron infinidad de naranjas, que hirieron al Padre guardian, dándole un botellazo en el pecho á uno de los jóvenes espresados, cau-

sándole gran confusión y disparándole además un tiro, que á ninguno hirió.

Anoche, á las nueve, regresó á Villareal el tren de taurófilos, llamémosle así, y al llegar á la estación se encontraron 60 guardias civiles que, sin duda para evitar cualquier desorden, había mandado V. S.

Mientras estuvo parado el tren, nada absolutamente ocurrió; pero tan pronto como se puso en marcha empezaron á arrojar piedras á los guardias, una de las cuales pegó á uno en el pecho, yendo otras á estrellarse en la báscula que hay dentro de la oficina-factoría, y al salir el tren de agujas se hicieron infinidad de disparos desde el tren; que se fueron repitiendo hasta cerca de la estación de Burriana».

«El Imparcial» ha recibido de Constantinopla un despacho diciendo que en el distrito de Tianskan ha ocurrido un terremoto, cuyas fuertes sacudidas se han sentido en una gran extensión.

Ha habido varios muertos y muchos heridos y se teme que las desgracias sean mayores, pues habiendo alcanzado los efectos del terremoto á otros distritos, no se tiene noticia todavía de lo ocurrido en ellos. El pánico producido por el fenómeno seísmico fué extraordinario, habiéndose hundido 3.000 casas, siendo un verdadero milagro que no hayan ocurrido mas desgracias.

Otro despacho de Constantinopla dice que el número de víctimas causadas por el terremoto de Tianskan, pasan hasta ahora de 100, pero se confirman las sospechas de que llegarán á 500.

Telegrafían de Londres á «El Imparcial» que la esposa del general Methuen ha salido para el campamento boer al objeto de cuidar á su marido, que continúa en estado grave. Parece que la bala atravesó el muslo de parte á parte, fracturándose el femur en su tercio superior.

El encargado de negocios de China en Londres, Cheng Taby, ha sido designado por su gobierno para representar á la emperatriz en las ceremonias y fiestas que se celebren en Madrid con motivo de la coronación del rey Alfonso XIII.

Comunican de Roma que el Papa ha recibido en audiencia particular al príncipe y á la princesa de Sajonia Weimar y al ministro de Prusia, el cual le ha entregado cartas autógrafas de los grandes duques de Baden y Hasse.

ALCANCES DE ULTRAMAR

La opinión demanda que las autoridades pongan coto á los abusos que á su noticia lleguen, y siendo la prensa periódica eco fiel de aquellos deseos, nos dirigimos hoy á la gubernativa de esta isla, por si fuese factible el remedio á una codicia escandalosa que se observa.

Están produciendo impresión en los pueblos y aun en esta población, las visitas continuadas de unos «pescadores» á los repatriados de las últimas campañas de Ultramar y á sus herederos que, á rio revuelto por el cuadro que presenta España con sus puertas abiertas de par en par para todo lo inmoral que obliga á la «vista gorda» por las intrigas de la política y deja todo á la resolución de mañana que

nunca llega, se dedican á proponer el pronto y favorable despacho de los ajustes de aquellos infelices que, unos por no haber dispuesto de dinero para redimir el servicio militar y otros animados de gran corazón y espíritu patriótico, marcharon á Cuba y Filipinas, perdiendo por resultado la vida y la salud en acerbos dolores y martirios; ofreciéndoles la tercera parte del total de la cantidad que les corresponde, de cuya cuantía tienen datos los referidos «pájaros», sin duda, por la infidelidad de algún funcionario; con la engañifa de que depositarán en una casa de banca, el referido tercio de la cantidad, donde continuará hasta la resolución del expediente.

De seguro que algunos infelices licenciados del Ejército habrán hecho el doloroso sacrificio de la cesión de los dos tercios de sus alcances, en la ignorancia de la urdimbre que se fragua para ese despojo sin razón ni derecho, y por las horribles penurias y agobios tremendos que les proporciona la carestía de la vida explotada en todos conceptos y sin poder sostenerla, por los reducidos jornales con que se paga el trabajo en el día.

Admitamos que de Dios abajo, cada quidque vive de su trabajo, pero ¡por Dios! que causa sonrojo el desahogo de esos activos negociantes.

Era la única plaga que faltaba á los repatriados y á sus familias para multiplicar sus desdichas.

Hacemos esta advertencia, no sólo para el remedio, sino para que llegue á conocimiento de las personas á quienes pueda interesar, y basta por hoy como voz de alerta.

En la madrugada de hoy ha fallecido el acaudalado paisano D. Jaime J. Moysi y Femenias.

Avecindado en Barcelona, había pasado á esta ciudad en union de una de sus hijas y algunas otras personas de la intimidad de la familia al objeto de visitar las muchas propiedades que posela en esta isla, y estando ayer en la denominada «Binisafulla», del término de San Luis, hacia media tarde se sintió de súbito molestado, y subiendo en un vehículo se dirigía á su domicilio en esta ciudad, cuando por el camino se agravó en su afeccion, y no habiendo sido eficaz el concurso de la ciencia, esta madrugada ha dejado de existir.

Era el Sr. Moysi persona conocidísima tanto en Barcelona como en esta isla; amante de dar impulso á las obras de utilidad general, unía su nombre á cuantas empresas se iniciaban con tal tendencia: de carácter amable, franco trato y conversacion amena, gozaba de general aprecio, por lo que su prematura é inesperada muerte ha causado impresion en esta ciudad.

Háyale el Señor acogido en su Misericordia y reciba su distinguida familia la expresion de nuestro pésame mas sentido.

El entierro verificado á las cinco y media de esta tarde ha sido una verdadera manifestacion del aprecio que por el Sr. Moysi sentían sus amigos.

Precedían al féretro las Rdas. Comunidades de las parroquias de San Francisco, Santa María y Carmen con sus respectivas cruces alzadas, haciendo de preste el Rdo. D. Pedro Pons Olives: seguitan con blandones encendidos los asilados de la Misericordia y los colo-

nos de las propiedades del difundo, siendo llevado el cadáver á hombros por ocho de sus aparceros.

El cortejo fúnebre lo formaban no tan solo lo mas distinguido de nuestra sociedad si que también personas de todas clases de la banca, del comercio y de la industria.

Cerraba tan santuoso entierro el coche fúnebre con los ornamentos de primera clase.

Habiendo la señora viuda del señor Moysi telegrafado, manifestando el deseo de ver y rezar una oracion sobre los restos mortales de su esposo, se ha dispuesto que despues de conducido el cadáver al Cementerio sea éste embalsamado, y en disposicion conveniente para poder ser visto por la familia, que se espera llegará aquí en el correo del miércoles.

Continúa en esta isla el tiempo variable.

Hermoso aspecto ofreció el día de ayer como lo presenta el de hoy, solo turbada la agradabilidad del espléndido sol que hace, por molestas corrientes del NO.

A media tarde se notaron tendencias á modificaciones atmosféricas.

Esta noche á las nueve deben reunirse en el local que ocupa el orfeon «Lo Progrés», los maestros barberos, al objeto de tratar acerca de algunos asuntos relativos al oficio, como acordar que se suspenda el trabajo en los días festivos denominados en esta ciudad segundas fiestas; y determinar las horas en que deban cerrarse sus establecimientos en los días de labor.

En las últimas horas del sábado fué encontrado ahorcado en su propio domicilio uno de estos vecinos, cuyo cadáver fué, por disposicion judicial, conducido al cementerio.

Ignórase la causa que le indujo á poner fin á sus días, aunque de público se dice que hacia tiempo venía atormentándole molesta enfermedad, y mas de una vez había dado señales de desequilibrio en sus facultades mentales.

Apíadese la Divina Misericordia del alma del desdichado, y reciba su conocida, y hoy atribulada viuda y familia nuestro mas sentido pésame.

A hora de itinerario salió ayer para Ciudadela, Alcudia y Barcelona el vapor-correo «Menorquín», habiendo embarcado la siguiente carga:

Para Alcudia: 2 cabezas ganado mular y 1 asnal.

Para Barcelona: 30 cajas calzado; 7 cajas queso; 1 caja tejidos; 6 bultos maquinaria, hierro y ladrillos; 53 bultos desperdicios algodón y á granel flejes hierro y embalages.

El sábado al oscurecer perdió por las calles de esta ciudad un billete de diez pesetas que había cobrado un muchacho, cuyo dinero era el producto del trabajo de su padre durante la semana.

Se suplica á la persona que lo encontró, tenga á bien avisarlo en esta Redaccion é imprenta que tiene el encargo de manifestar el dueño de dicho dinero, seguro de hacer un bien al prójimo.

Se está procediendo á los preliminares indispensables para la abertura y restauracion de la cripta existente al pié del altar mayor de la iglesia de San

Francisco, á fin de habilitarla para el culto público.

La obra obedece á un pensamiento laudable, y constituye una mejora de valía y heroseo en la dicha iglesia, por lo que es de esperar encontrará favorable acogida en los fieles de esta ciudad.

Carga embarcada esta tarde en el vapor-correo «Isla de Menorca» con destino á Palma:

76 cajas queso; 4 cajas tejidos; 1 caja calzado; 1 caja gorras, 6 cajas loza, vidrio y cristal; 30 sacos trigo; 93 cabritos; 13 carneros, y 19 bultos hierro y maquinaria.

En virtud de la autorizacion concedida al gobierno por el art. 2.º de la ley de 28 de noviembre último para emitir Obligaciones del Tesoro, y según lo dispuesto en Real orden de 2 de enero próximo pasado espedita por el ministerio de Hacienda, la Direccion general del Tesoro anuncia que ha puesto en circulacion Obligaciones del Tesoro, al portador, emitidas á la fecha de 1.º de enero último con distintas series y vencimientos, por un total de pesetas 63.500.000, que, con los valores de igual clase cuya entrega á la circulacion se anució por dicho centro directivo en 7 del actual, forman el total de pesetas 125 millones, mandados emitir por la citada Real orden de 2 de enero último.

Al ir á emprender la marcha el vapor salido esta tarde, un pasajero que había acudido á última hora, fué al vapor en un bote y al largarle desde á bordo la escalera para subir no atinó en agarrarse bien y se cayó al agua, sacándole inmediatamente sin mas resultados que el consiguiente remojón.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—S. Patricio obispo y confesor.

Santo de mañana.—Stos. Gabriel arcángel y Félix diácono y mártir.

Cultos.—Mañana martes en la iglesia de S. José al anocheecer se cantarán solemnes Completas en honor y preparacion á la fiesta del gran Patriarca titular, Salve y los Gozos de S. José.

En el Carmen piadoso ejercicio del Viacrucis y Sím. Rosario.

El Mes de Marzo, consagrado al Patriarca S. José, se practica con solemnidad al anocheecer en la iglesia del Sagrado Corazon.

Doctrina: Cristinna por la noche por los Sres. Curas en las tres iglesias parroquiales.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Merced en Santa María.

Pasajeros salidos ayer mañana para Ciudadela, Alcudia y Barcelona, en el vapor-correo «Menorquín»:

PARA CIUDADELA

D. José Canals; un Sr. Capitán; un Sr. Teniente, señora y dos hijos y dos individuos de tropa.—Total 8.

PARA ALCUDIA

D. Pedro Fabregues y un Sr. Capitán.—Total 2.

PARA BARCELONA

D. Luis Kaufer; Margarita Coda; Odon Ardevol; José Bak; Miguel Sintes; Rafael Hernández y José Torrens.—Total 7.

Pasajeros salidos esta tarde para Palma á bordo del vapor-correo «Isla de Menorca».

D. Bartolomé Mercadal; Juan Riudavets; Jesús Casasnovas; Sebastian Periano; Fernando Triay; Juan Piña; Antonio Vallejo; J. O'Callaghan; Ricardo Diaz; Juan de la Rosa; Félix Soler; Benito Aguiló; Miguel Massanet y 7 individuos de tropa.—Total 20.

Movimiento del Puerto

Despachados el 17

Para Palma, vapor-correo «Isla de Menorca».

Telegramas

DE

El Bien Público

Madrid 15.

El Gabinete que formará el señor Sagasta será una combinacion de elementos liberales.

Esta tarde el Sr. Sagasta conversará con sus amigos y quizá lleve mañana á la Reina la lista del nuevo ministerio.

Madrid 15.

El Sr. Sagasta continúa siendo visitadísimo y recibiendo felicitaciones con motivo de haber merecido nuevamente la confianza de la Corona para la formacion del nuevo Ministerio.

Los centros políticos están animadísimos y se hacen diversidad de comentarios acerca del giro que va á tomar la cosa pública y del carácter que imprimirá el nuevo Gobierno á los asuntos de actualidad.

Se trasluce que lo que mas preocupa al Sr. Sagasta es lo que se refiere á la equiparacion de las sociedades religiosas.

Madrid 17.

Los prohombres del partido liberal se han reunido para cambiarse impresiones y acordaron aprobar el problema que envuelve el nuevo Gobierno, el cual abarca todas las cuestiones de actualidad.

Las Cortes reanudarán sus tareas en los primeros días del próximo Abril.

Madrid 17.

Dícese que Moret ha reunido á sus amigos y lo mismo Romanones y Aguilera.

Sagasta amenaza en declinar los poderes que recibió de la Reina, si subsisten las desavenencias entre los aspirantes á quienes ofreció cartera.

La espectacion es grandísima.

Madrid 17.

Coméntase mucho el resultado de la créis que dificultan los señores Canalejas y Moret con la exigencia de la cartera de Gobernacion que desean ambos.

Madrid 17.

Sagasta se dirige á Palacio sin la lista del Ministerio que esperaba la Regente.

Madrid 17.

Acaba de regresar de palacio el Sr. Sagasta.

A cuantas preguntas le han dirigido los periodistas y personas interesadas en la política ha excusado la contestacion demostrándose muy reservado.

Madrid 17.

Se dice que hasta mañana no podrá el Sr. Sagasta presentar á S. M. la Reina la lista del nuevo ministerio.

Reina gran espectacion.

SALES JULIA

Tots els que tinguin el ventrell delicat ab tendència a cor-agre, usin ditas SALES en lloch de las ayguas de Vichy, y obrin-drán millor resultat, ab major economía —De venda al preu d'una pesseta la caixa metalica, luxosamente litografiada, conteniunt 12 papers pera preparar 12 litres d'aygua —Demáninse en las principals farmacias, Vicens Ferrer, Plassa del Angel; Reynald Herreros, Rambla Flors; J. Julia, Bonavista, 9, Gracia, y principals.

SOCIEDAD COOPERATIVA

EL PORVENIR DEL OBRERO

Se participa á los socios que fueron dados de baja de la Sociedad por no presentar sus respectivas libretas, que á partir del día de hoy hasta el 6 inclusive de Abril próximo, encontrarán los días laborables en el Casino «Union Republicana», de 8 á ro de la noche un Comisionado nombrado por la Sociedad, á quien manifestarán personalmente si quieren pertenecer á una Cooperativa de Consumos que debe instituirse ó si optan por la Filantrópica acordada recientemente en la misma.

Transcurrido dicho plazo, no habrá lugar á inscripcion alguna.—Mahon 6 Marzo de 1902.—El Presidente, Jaime Roselló.—P. A. de la J. D.—M. Ribé, Srio.

2-4

Cotizacion oficial

Madrid 15.—4 t.

4 por ciento interior.	72'65
Idem Exterior.	00'00
Idem Amortizable.	00'00
Carpeta provisional amort.	93 00
Billeres Hip. Cuba, 86.	00'00
Idem id. del go.	00'00
Acciones Banco España.	454'00
Comp. Arrend. Tabacos.	389'00
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlín.	000'00
París á la vista.	38'50 á 38'45
Lóndres á la vista.	34'87 á 34'88
Idem á 80 días vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

Imp. de M. Parpal

LA CATALANA

Compañía Española de Seguros contra incendios y explosiones

A PRIMA FIJA

Treinticinco años de existencia

DOMICILIO SOCIAL: Dormitorio de San Francisco, 5, Barcelona.

(Edificio de su propiedad.)

Garantías: Pesetas 17.415,000

DIRECCION: Sr. D. Fernando de Delás y de Falpí, propietario —Sr. D. José M. de Delás y Miralles, propietario.

Esta Compañía, creada exclusivamente con capitales españoles, ha merecido y goza de la mayor confianza en el país por la doble garantía que ofrecen su capital social y reservas, invertidas en su mayor parte en magníficos edificios situados en las principales calles de Barcelona, y la respetabilidad de las personas que la constituyen.

Comprueba el desarrollo que han obtenido los capitales asegurados, pues en 31 Diciembre de 1899 se elevan á la suma de **Ptas. 955.921.720'15**, así como los 5487 siniestros satisfechos, cuyo total importa la respetable suma de **Ptas. 6.977.797'55**.

Asegura todas las propiedades, muebles é inmuebles que pueden perecer bajo la acción del fuego, así como los estragos causados por la caída del rayo y las explosiones, de cualquier naturaleza que sean.

En caso de siniestro, los perjuicios se fijan, previa declaración á la Compañía, por convenio con el asegurado ó por una peritacion extra-judicial, sin otra formalidad alguna, y su importe se paga al contado sin deducción de ninguna clase.

Ofrece á los asegurados, sobre otras compañías de su clase, la ventaja de que cualquier cuestion que surgiera del contrato se resuelve en España sin tener que someter á los centros del extranjero las soluciones que se adopten, ni sujetar á las leyes de otros países ni á los conciertos internacionales las reclamaciones que procedan en su caso, sino que los asegurados tienen la inestimable facilidad de entenderse, en todo caso, con la Dirección general de la Compañía y llegar á un acuerdo en las cuestiones de mas difícil interpretación.

Sub-Director en la Isla de Menorca: D. Pascual José Hernandez
Deyá, 2, Mahón.

LAS DELICIAS

DE

PEDRO DE A. VALLS ROSELLÓ

CALLE PRIETO Y CAULES

En dicha confitería se encontrarán todos los vienes de Cuaresma PASTELES DE MARISCO Y PESCADO.

Los domingos los ricos PANECILLOS Sandwich rellenos de manteca y jamon. Además Aranjat, Queso Gruilière, Pescado en aceite y escabeche, Tomates al natural y en conserva, Pimientos morroncillos, Sardinas de Nantes, Salchichon de Vich, Jamon sin hueso.

Bombones chocolate de las acreditadas casas Creus y Salvá y Juncosa.

Pastillas de café y Caramelos de todas clases.

TODO Á PRECIOS SUMAMENTE ECONÓMICOS

PARA VENDER

Lo está una viña derruida, con árboles, situada en el Clot d'és Pi. Para informes, en esta imprenta.

5-5

OFICIAL BARBERO

Se necesita uno en la barbería de la calle de las Moreras, n.º 35.

3-3

NODRIZA

Una que desea encontrar criatura para amamantar. Informes, calle Gracia, 52, ó Hannover, 28.

3-3

PARA VENDER

Con muy buenas condiciones una casa y tienda de comestibles muy acreditada.

Informes, calle Hannover, n.º 8, Plaza Vieja.

3-8



DON JAIME J. MOYSI Y PEREÑAS

HA FALLECIDO

á las cuatro de hoy, á la edad de 59 años

— E. P. D. —

Su esposa, hijos, hijos políticos, nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes y D. José Aris García, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones.

El entierro ha tenido lugar á las cinco y media de esta tarde.

Mahón 17 Marzo 1902.

El duelo se ha dado por despedido después del entierro.